

à l'Angleterre. Quoiqu'il date de si loin, ses facultés intellectuelles sont aussi lucides et aussi actives aujourd'hui que dans sa jeunesse, ce qu'il doit sans doute à la régularité, à la grande activité de ces habitudes. En 1772 il se rendit à la Nouvelle Orléans, où il n'arriva qu'après deux ou trois naufrages, puis de là à St. Louis des Illinois. Pour nos lecteurs de la Louisiane qui n'ont peut-être pas de point de comparaison entre leur pays d'aujourd'hui et celui de 72, nous citerons quelques particularités. Mr. Perrault qui fit alors souvent le voyage de St. Louis à la Nouvelle Orléans comme maître d'un bateau, mettait trois mois de navigation dangereuse à remonter le Mississipi. "Lorsqu'on laissait, dit-il les habitations le long de la Pointe Coupée, à une trentaine de lieues de la Nouvelle-Orléans, on ne trouvait que trois maisons à l'entrée de la rivière des Arcansas et aucune de là jusqu'au village de Ste. Geniève." Après avoir donné quelques mots aux *scieurs de long* et aux *chicots*, (tronc d'arbres que le fleuve charroie et qui nuisent beaucoup à la navigation) il constate un autre inconvénient de ce temps-là. "Un autre danger est la rencontre des partis de sauvages qui sont constamment en guerre les uns contre les autres, et se font un plaisir de piller les passants."

Après bien des traverses et des aventures avec les indiens, qu'il raconte fort gaîment, il revient au Canada en 1780, établit à Montréal un magasin de détail puis, "comme il n'y avait au barreau de Montréal que *quatre avocats* il embrassa cette profession et pratiqua jusqu'en 1795. C'est à cette époque qu'il fut nommé greffier de la paix et de la cour du Banc du Roi, emplois qu'il a remplis jusqu'à présent sans interruption. Après et avant les heures d'office il a trouvé le moyen d'écrire ou de compiler une foule de petites ouvrages instructifs à l'usage de la jeunesse. Non content de consacrer ses loisirs à répandre des connaissances utiles parmi ses concitoyens, il a encore sacrifié des sommes considérables à l'établissement d'écoles sur un pied entière-